

los contratistas por sus trabajos en el mes anterior.

Fu6 reelegido para desempeñan el cargo de vocal interventor de la Junta, el Sr. D. José María Salazar.

Cambiaronse ampliamente impresiones acerca de la situación económica de la Corporación, sin llegar a ningún acuerdo concreto.

Todos los señores vocales presentes expusieron su criterio acerca de aquella, quedando comisionado el Presidente para realizar algunas gestiones relacionadas con la misma.

Probablemente volverá a reunirse la Junta en breve para tratar y decidir sobre el asunto.

Tomó posesión del cargo de vocal el nuevo Sr. Administrador de Aduanas don Sr. García del Moral, a quien dió la bienvenida la presidencia, cambiándose con tal motivo afectuosas frases de saludo.

Quedó enterada la Corporación de que en los primeros días del mes próximo, entrará en posesión de una buena parte de los locales arrendados para el Depósito Franco.

Se despacharon otros asuntos de trámite y terminó el acto a la seis y media.

Del "A B C" en Viena

La unión del Imperio

Unos cuatrocientos representantes de todos los Municipios de Hungría, Croacia y Esclavonia, con el presidente de ministros de Hungría, conde de Tisza, y el ban de Croacia, barón Skerlec, á la cabeza, llegaron ayer á Viena para rendir homenaje á su Rey, Francisco José, y decirle de viva voz que todos los pueblos de la Corona de San Esteban, con motivo del aniversario de la guerra europea, han vuelto á jurar fidelidad al Rey de Hungría y de Croacia-Esclavonia, y que todos los habitantes de la Monarquía están dispuestos á hacer toda clase de sacrificios hasta conseguir la victoria final.

Las calles de la capital de Austria, por las cuales desfilió la comitiva, adornadas con millares de banderas austriacas, húngaras y croatas, ofrecían un golpe de vista magnífico.

Á las diez de la mañana la comitiva concentrada en la plaza Schwarzenberg se puso en marcha, y por la Ringstrasse y la Mariabihlfestrasse se dirigió á Schonbrunn.

Abrió la marcha un piquete de agentes de Orden público á caballo, y detrás seguía una fila interminable de coches, en el primero de los cuales iban sentados el conde de Tisza y el ministro húngaro Sandor.

Todos los representantes de Hungría, Croacia y Esclavonia, con excepción de los arzobispos y obispos, lucían preciosos trajes cubiertos de entorchados y guarnecidos de valiosas pieles.

Los balcones y ventanas de las casas de la Ringstrasse y de la Mariabihlfestrasse parecían racimos humanos, y á derecha é izquierda de ambas calles una muchedumbre inmensa no cesaba de aclamar á los ilustres huéspedes, quienes, vivamente emocionados, saludaban continuamente, llevando sus enguantadas manos á sus característicos gorros guarnecidos de plumas.

Daban una nota muy alegre al cuadro de la calle las niñas de las escuelas de Viena, todas vestidas de blanco, tremolando continuamente en sus manos banderitas con los colores de Hungría, Croacia y Esclavonia.

Los hombres saludaban á los arrogantes magnates con gritos ensordecedores de «¡Eljen!» y «¡Zivio!».

Un cuadro magnífico, realizado por la esplendidez de un día diáfano y puro y por el ambiente de victorias que desde el día 2 de Mayo hay en la capital de Austria.

Un cuadro histórico, inolvidable, que yo habria deseado hubiesen visto aquellos periodistas franceses que tantos es-

fuerzos están haciendo para inventar revoluciones en Hungría y sublevaciones en Croacia...

¡Cuán pequeña é irrisoria es la campaña de mentiras de la Prensa francesa si se la compara con la realidad...

«Después de un año de guerra, los representantes de 470 ciudades y Municipios de Hungría, Croacia y Esclavonia emprenden espontáneamente el viaje á Viena para llevar á su Rey sus respetos y depositar en las gradas del Trono el patriotismo y fidelidad de millones de súbditos agradecidos, dispuestos á dar su sangre por la patria, dispuestos á morir por su venerado Rey.»

Estas palabras pronunciadas ante el Emperador y Rey en la «Sala de Oro» del Palacio de Schonbrunn por el portavoz de los delegados, conde de Tisza, fueron acogidas con estruendosos aplausos y vivas por los allí congregados, y el Emperador Francisco José, «su Rey», vivamente emocionado ante la grandiosidad del acto, pronunció un largo discurso, repetidas veces interrumpido por los «Eljens» y «Zivos» de sus súbditos.

«Decid á mis queridos húngaros, croatas y esclavones que hoy ha sido para mí uno de los días más felices de mi vida, y asegúradles que estoy convencido de la victoria final de mis valientes soldados.»

La ovación que los delegados tributaron al Monarca duró algunos minutos.

Habló después, en nombre de los habitantes de Croacia y Esclavonia, el Ban de dichos países, barón Skerlec, quien terminó su discurso con estas palabras:

«Todos los croatas y esclavones estamos dispuestos a continuar luchando como un sólo hombre, y, si es preciso, sabremos dar nuestras vidas por Vuestra Majestad.»

El Emperador contestó que estaba orgulloso de ser Rey de Croacia Esclavonia, cuyos soldados luchan como leones en los diferentes campos de batalla.

Terminada la ceremonia, el Emperador conversó afablemente con los delegados, y en medio de una ovación grandiosa entró en sus aposentos.

De Schonbrunn se dirigieron los delegados al Ayuntamiento, donde fueron recibidos por el alcalde de Viena, doctor Weisskirchner.

A esta recepción asistieron las personalidades más salientes del mundo político, eclesiástico y militar de la capital de Austria.

Por la noche, el presidente de ministros de Austria, conde Sturgh, dió un banquete en honor de los delegados de las naciones hermanas, con el cual pronunciaron patrióticos discursos el conde de Tisza, el alcalde de Budapest, el de Viena, el conde Sturgh, el ban de Croacia y muchas otras personalidades.

Esta visita histórica, importantísima por su alcance político, contribuirá mucho a hacer más fuertes los lazos que unen á los diferentes pueblos del Imperio de Francisco José.

DANUBIO.

Viena, Octubre 1915.

Notas municipales

Los señores León y Contreras solicitan rotular la fachada de la casa Cánovas del Castillo 41.

Don Manuel Castellado solicita licencia para efectuar obras en la plaza Benot, núm. 12.

El regimiento de Melilla remite licencia absoluta de José Carreño Casado.

El señor gobernador civil remite copia del oficio de la Dirección general de Administración, referente á la alzada interpuesta por los señores Jiménez y Regife,

sobre devolución de cantidades satisfechas por arbitrio de peaje y rodaje.

D. Adolf Estrán solicita licencia para efectuar obras en la calle San Juan, número 16.

Al Sr. Delegado de Hacienda se le pide relación de los 200 primeros contribuyentes.

Acepte usted la Biblioteca gratuita que se le ofrece

La meritísima labor que viene realizando el «Patronato Social de Buenas Lecturas» (Bailén, 35, Madrid), ha sido coronada por el más feliz éxito.

Alentada esta institución por el aplauso público ofrece a nuestros lectores irles formando una Biblioteca gratuita con sólo aceptar alguna de las ventajósimas suscripciones que siguen:

SUSCRIPCIÓN F: Los que acepten esta suscripción, constituida por los periódicos más económicos de España, recibirán:

- 1.º 10 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular».
- 2.º 10 ejemplares mensuales de «Pan y Catecismo».
- 3.º 5 ejemplares mensuales de «Frailes y Monjas».
- 4.º 1 ejemplar mensual de «La Buena Prensa» y «El Buen Libro».

Y 5.º 12 obras (Biblioteca gratuita) a elegir entre las que citamos al final de esta noticia.

Precio de suscripción anual, pesetas 5,50.

SUSCRIPCIÓN G: Formada por seis notabilísimas novelas premiadas en concurso, á saber:

- «La locura», novela de Narciso Oller.
- «El reloj del amor y de la muerte», novela de E. Carrere.
- «Lo difícil que es ir al Cielo...», novela de Linares Rivas.
- «Desamor», novela de Fernández Villagas (Zeda).
- «Blasones y talegas», novela de José M.ª de Pereda.
- «Los suaves milagros», de Francisco Villaespesa.

Todas las novelas citadas han merecido inusitadas alabanzas de la crítica e importantes premios en metálico.

Precio de suscripción, pesetas 6 al año, con derecho a recibir otras seis obras elegidas, entre las que se citan al final.

SUSCRIPCIÓN F. Y G. COMBINADAS: Los suscriptores que acepten esta oferta recibirán los periódicos y novelas que se relacionan en las suscripciones F. y G., y más las 16 obras de regalo que anotamos a seguido.

El precio es de pesetas 11 (se rebajan 50 céntimos).

Relación de las obras para la formación de la Biblioteca gratuita

- 1. «La Golondrina», novela premiada, de Menéndez Pelayo.
- 2. «El Alcalde de Zalamea», drama, de Calderón de la Barca.
- 3. «La Perfecta Casada», de Fr. Luis de León.
- 4. «La Gitanilla», novela, de Miguel Cervantes Saavedra.
- 5. «El sí de las niñas», comedia en prosa, de Moratín.
- 6. Romances Castellanos, de varios autores.
- 7. «La Sagrada Pasión», de Fr. Luis de Granada.
- 8. «La verdad sospechosa», comedia, de Alarcón.
- 9. «Cartas y poesías de Santa Teresa de Jesús».
- 10. «El idilio de Robledo», novela premiada, de Menéndez Pelayo.
- 11. «La Estrella de Sevilla», drama, de Lope de Vega.
- 12. «Cuentos de PATRIA», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc.

- 13. «Cartas escogidas del Filósofo Rancio» (Padre Alvarado).
- 14. «Levendad piadosas», de Lope de Vega.
- 15. «Avisos y sentencias espirituales de San Juan de la Cruz».
- 16. «La cuna y la sepultura», de don Francisco de Quevedo.

El precio de todas estas obras es de pesetas 74,50, como podrá verse consultando catálogos de librería. Se regalarán las 16 obras a cuantos acepten la oferta F. y G. combinadas.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Cortese y remítase firmado a Bailén, 35, pral., Madrid).

D. _____ de profesión _____ al _____ domiciliado en _____ provincia de _____ calle _____ núm. _____ acepta la suscripción señalada con la letra _____ y su importe de ptas. _____ lo abonará en la forma que se le indique.

Desea recibir como regalo los tomos señalados con los números _____ Firma _____

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 29 San Narciso.

SANTO DEL DIA 30 San Claudio.

Jubileo. Día 29.—En la iglesia del Rosario. Día 30.—En la misma Iglesia. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Solemne Quinario

La Venerable é inmemorial Archicofradía de las Benditas Animas unida á la Venerable Esclavitud del Santísimo Sacramento establecida canónicamente en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad, celebrará en la Parroquia de San Antonio un solemne quinario en sufragio de las Benditas Animas del Purgatorio y por la de sus cofrades difuntos que dará comienzo el día 2 de Noviembre á las ocho en punto de la noche, estando las pláticas á cargo de los oradores siguientes:

- Día 2.—El Rvdo. P. Mariano Herrero, de la O. P.
- Día 3.—El Sr. Dr. D. Manuel Portaña López, Capellán del Hospital Militar y Cura Castrensé de la Plaza.
- Día 4.—El Rvdo. P. Rafael Cordón, S. J.
- Día 5.—El Rvdo. P. Rafael de Santa Teresa, Carmelita Descalzo.
- Día 6.—El M. I. Sr. Dr. D. Eugenio Domáica, Canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral.

Terminando todas las noches con solemne responso, y la última, con la procesión de Animas.

El día 2, conmemoración de los Fieles Difuntos, á las diez en punto, en la citada parroquia de San Antonio, se celebrarán las solemnes honras fúnebres que la Venerable Esclavitud del Santísimo y Archicofradía de las Benditas Animas aplican en sufragio por el eterno descanso de las almas de sus hermanos difuntos.

Por decreto de S. S. Pio X, fecha 25 de Junio de 1914, concedió una indulgencia plenaria, aplicable por los difuntos, á todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visiten alguna iglesia y orasen, según la intención del Santo Padre, pudiendo ganar tantas cuantas veces la visiten en el día de la Conmemoración de los Fieles Difuntos.

Por varios Sumos Pontífices hay concedidas muchas gracias é indulgencias por la asistencias á estos cultos.